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曾鈺成喜見民建聯中委添區議員
撐李慧 任副主席 指需更多立會議員晉高層

撐加煙稅 公民黨黨慶遭「踢館」

撐「饑饉三十」搬磚 憶兄弟露營捱餓

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民建聯日前選

出新一屆合共50名中央委員，其中7名新當選者

均為現屆區議員。民建聯原主席、會務顧問曾鈺

成形容，黨內有更多從事地區工作的人士願意加

入成為中委，是一件好事。他首度開腔力撐「愛

徒」、九龍西立法會議員李慧 ，望她晉身擔任

民建聯黨副主席。他強調，更多立法會議員成為

中常委、以至擔任副主席等，都有

政治上的需要。

俄總統率百人商貿團抵港
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）俄羅斯聯邦總統德米特

里．梅德韋傑夫（Dmitry Medvedev）昨晚率領逾百人商
貿代表團抵港，是香港回歸後首位訪港的俄羅斯總統。特
區行政長官曾蔭權今日會於香港特區禮賓府與梅德韋傑夫
會面，並設午宴款待。

梅德韋傑夫是次為應曾蔭權邀請，開展2天旋風式訪港
行程。特區財政司司長曾俊華親往香港國際機場迎接乘專
機抵港的梅德韋傑夫，以及俄羅斯商貿代表團。現場保安
嚴密，狙擊手在高處戒備。隨後，梅德韋傑夫及商貿代表
團成員在警員護送下，乘專車前往他們下榻的灣仔君悅酒
店。有傳梅德韋傑夫同日會參觀香港交易所，並於今日下
午乘專機返國。

學者：俄鋁港上市利入華市場
在梅德韋傑夫抵港前夕，香港文匯報獨家專訪了曾被國

家主席胡錦濤授予「中俄關係六十周年傑出貢獻獎」的莫
斯科國際關係學院東亞與上海合作組織研究中心主任盧
金。他認為，自俄羅斯鋁業在香港證券市場成功上市後，
預料將有越來越多的俄國公司利用港交所融資渠道，進入

中國市場。而俄羅斯投資者也可以利用香港與中國內地簽
署的關於更緊密合作安排所提供的優勢，以香港作為研發
基礎，通過它獲得亞洲其他國家以及中國大陸的高科技產
品和技術工藝，並利用香港在深圳實現產業化。

他又認為，香港可成為俄國礦產品、油氣資源和有色金
屬的合作夥伴。

盧金相信，梅氏此行，是要親自了解香港這個創新中心
的發展成就，直接感知香港實現經濟現代化的成功經驗，
並從中找出俄羅斯現代化可資借鑑的因素，例如：競爭
力、完善發達的金融體系、先進的管理等優勢。

近年港俄貿易增長迅速
近年，香港與俄羅斯關係發展迅速：自2006年起，每年

雙邊貿易平均有25%增長。2008年，雙方貿易額較上一年
增加31.7%，達到創紀錄的16.674億美元。俄羅斯從香港
的進口額達到11億美元，佔香港出口額0.3%。另外，自09
年中起，俄羅斯旅客獲特區政府免簽證安排。去年訪港俄
羅斯遊客達8.7萬人，較前年增加超過一倍。同時，香港
與俄羅斯的金融合作與日俱增，首間俄羅斯企業俄鋁公

司，於去年成功在港上市。
曾蔭權於去年8月31日訪問俄羅斯期間，與梅德韋傑夫

會面，並介紹了香港的營商優勢，同時鼓勵俄國公司透過
《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排》，開拓內地
市場，積極考慮在香港上市，以及在港發行人民幣債券。
曾蔭權又歡迎俄羅斯銀行來港開業，以及採用香港的人民
幣結算系統。其後，他邀請梅德韋傑夫率領商貿代表團訪
港，並於昨日實現。曾蔭權形容，「我很高興訪問能在這
麼短時間便實現。兩地首長能在9個月內進行互訪，實在
難能可貴，對於提升兩地雙邊關係大有幫助」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公民黨表
態支持大幅增加煙草稅，被「好煙民大聯盟」
等團體組成「稅債票償大聯盟」猛烈狙擊。
在公民黨舉行5周年黨慶當晚，大聯盟到場

「踢館」，揶揄公民黨已變成「私煙黨」，並
焚燒印有「私煙黨」字樣的「公文袋

（黨）」。

梁家傑龜縮拒與民對話
公民黨黨魁梁家傑及民主黨議員涂謹申、

甘乃威、已退黨的鄭家富等，因表明支持政
府大幅加煙稅，被由107動力、「煙民力
量」、全港報販聯盟等4個團體所組成的「稅
債票償大聯盟」報販狙擊，梁家傑更成為聯
盟首要狙擊目標。大聯盟早前拉隊到梁家傑
藍田啟田 辦事處「喊魂」，並邀請梁家傑
參與由聯盟舉辦的論壇。但梁家傑一直「龜
縮」，不敢公開與大聯盟對話。

大聯盟誓要「稅債票償」
公民黨昨晚舉行5周年黨慶，大聯盟趁機

帶同「歡迎蒞臨『私煙黨』慶」大字的「公

文袋」，在會場外高呼「稅債票償」口號，
並唱出揶揄梁家傑的歌曲《摘下你的袋巾
來》，呼籲對方不要再「扮 」。大聯盟又即
場焚毀印有「私煙黨」等字眼的公文袋，表
達他們對公民黨支持加煙稅的不滿。期間，
梁家傑繼續龜縮，公民黨也未有派人接收請
願信或與大聯盟對話。

大聯盟發言人何民傑指，公民黨支持加煙
稅，希望減少煙民數目。大聯盟也會做好選
民登記工作，呼籲煙民踴躍登記成為選民，
利用選票爭取權利，希望減少公民黨議席。

稍後，大聯盟並計劃遊行至公民黨總部抗
議。

在大聯盟示威期間一直龜縮不出的梁家
傑，在回應傳媒提問時稱，支持加煙草稅的
不只是公民黨，質疑大聯盟「有少少對人不
對事」。他稱，該黨曾派員與大聯盟見面溝
通，又指該黨會跟進加煙草稅的後續工作。

另外，據了解，公民黨5周年晚宴拍賣籌
款多幅書畫。其中，由前政務司司長陳方安
生捐出由其母方召鹿

吝的畫作，更籌得逾100
萬元。最後，合共籌得約170萬元。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在發展中國家，人民
仍面對貧窮以至糧食不足等問題。在香港世界宣明會
主辦的「饑饉三十」開幕禮上，立法會主席曾鈺成親
嚐搬運磚頭的滋味，並憶述自己與弟弟、民政事務局
局長曾德成捱餓的經歷。他指，無可否認，香港社會
存在很多矛盾，也有很多不盡如人意的地方。但他認
為，在與全球數以億計的飢餓人口比較後，「香港已
是一個很幸運的地方」，並呼籲香港市民關注全球的貧
窮及飢餓問題。

6000市民齊集愛心捱餓
由香港世界宣明會與叱 903主辦的「饑饉三十」昨

日舉行開幕禮，6,000名市民齊集以愛心捱餓，並籌得
善款600萬元，幫助飢餓孩子，希望讓他們能夠得到溫
飽。

在活動上，主禮嘉賓曾鈺成等在1.5米充氣大地球
上，找出飢餓情況最嚴峻的國家，並將手持「愛心」，
張貼於大地球上，正式啟動「饑饉三十」。隨後，他聯
同參與活動的民主黨立法會議員黃成智及涂謹申，公
民黨黨魁梁家傑及黨員湯家驊與陳淑莊，民協前主席
馮檢基等即場參與插秧、搬磚等活動，親身體驗貧窮
的滋味。

「相比全球香港很幸運」
曾鈺成在活動上致辭時，引述曾有印度村落的小朋

友，以火棒灼在肚子上，以消除飢餓感覺的報道。他
強調，全球目前有超過9億人正在捱饑，「相比下香港
就顯得好幸運」。他指，港人毋須擔心與解決飢餓問
題，只需要擔心會否因吃得太多而患病，或擔心會否
產生大量的食物廚餘等問題。

促正視全球貧窮飢餓苦況
曾鈺成更透露，自己曾經與弟弟曾德成一同捱餓的

經歷。他憶述，自己當時與弟弟參加童軍在飛鵝山的
露營，因組員之間爭執，無人願意購買食糧。最終，
他在首日只可以把 汁加至豬仔包進食。其後，他需
要捱餓1至2餐。事後，他回家後，還記得媽媽當時問
道：「為甚麼弟弟（曾德成）以報紙遮臉在哭？」

是次親身經歷，令曾鈺成別有一番感受。他強調，
香港社會雖然存在很多矛盾，而且有很多不盡如人意
的地方，但與全球數以億計的飢餓人口相比，「香港
舒服得多」。他又希望，類似「饑饉三十」的活動，可
以繼續舉辦下去，令更多香港市民關注全球的飢餓問
題。

民建聯第11屆中央委員會及監察委員會選舉於前晚結
束，50名中委及40名監委順利誕生。新一屆50名中委平均年
齡為48歲，有10人為首次當選者。而40歲以下當選者共有18
人，佔總人數36%。

周二晚開會選領導核心
在新任中委中，有7人為區議員，包括立法會議員陳克

勤、離島區議會副主席周轉香、觀塘區議員陳百里、灣仔
區議員鍾嘉敏等。新當選的中央委員及監察委員，將於4月
19日（周二）晚上舉行第一次會議。會上，將選出常委會
成員、正副主席等領導核心。

盼加強政策研究長遠規劃
曾鈺成昨日在出席活動後接受傳媒訪問時形容，是次換

屆，黨內有地區工作者願意投入中委工作，「多幾個區議
員是一件好事」。但他同時指出，黨內目前比較缺乏政策研
究、理論方面探討的人才。而正如該黨新口號存在「負責
任政黨」的意思，該黨不能迴避談及長遠規劃等問題，相
信該新口號對該黨有自我督促與勉勵的功用。

他說︰「預算案辯論時有質疑當局缺乏長遠規劃與遠景
⋯⋯很多人批評政黨包括民建聯，是為了選票與短暫政治
利益而討選民歡心，即放棄原則，以致長遠規劃的探討。
所以，民建聯不能對此置身事外，並應以此口號作為自勉
的格言」。

黨內認同「更新換代」持續
據悉，前黨副主席溫家旋及前副秘書長王舜義將退下火

線。曾鈺成「愛徒」李慧 很大機會可再進一步，晉身民
建聯副主席。曾鈺成被問及此事時強調，自己無意影響黨
內中委互選常委、以致副主席等人選的結果。但他相信，
年青專業的李慧 成為黨副主席將會是好事。因為，目前
該黨副主席中，只有劉江華是立法會議員。而眾所周知，
立法會議員本身在政治參與方面站在最前線，倘若有更多
立法會議員成為中常委、甚至是副主席等，是有其政治上
的需要。有民建聯中人也支持李慧 擔任黨副主席，認為
這將有助黨「更新換代」與持續發展。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區行政長官曾蔭權明
日將出席「國家十二五規劃綱要」論壇，並於會上致
辭。

特區政務司司長唐英年，以及國家發展和改革委員會
副主任彭森將在會上致辭。隨後，大珠三角商務委員會
主席馮國經將會主持交流環節。政制及內地事務局局長
林瑞麟將會作總結發言。

特首明出席「十二五」論壇

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區財政司司長曾俊華
今日起訪問成都和重慶4天，加強與四川的聯繫。訪問期
間，曾俊華將與四川省政府和重慶市政府官員會面，並
參觀成都和重慶多個企業，以增進對當地湧現的商機和
高新技術產業發展的了解。此外，曾俊華將視察香港支
援四川災後重建的項目。

曾俊華今日訪問成都，逗留1晚。翌日，他將轉赴重慶
訪問，於下周三結束行程。曾俊華離港期間，財政事務
及庫務局局長陳家強署任財政司司長。

曾俊華訪蓉渝4天

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政預算案公布後，社
會普遍不滿。直至聽取了立法會建制派議員反映的民意
後作出修訂，最終方「扭轉劣勢」。但有關政府在制訂政
策時，如何能更緊貼民意的討論，至今仍未結束。工聯

會議員王國興認為，在是次預算案爭議中，特區政府與
各政黨，尤其是反對派，都要汲取教訓。任何決定，都
應以市民利益為依歸，而非偏執自己的政治利益，「否
則香港就玩完」。自由黨主席劉健儀則建議，當局日後制
訂任何政策時，都應先考慮吸納政黨意見或元素，相信
有助當局日後施政更為暢順。

立法會多個黨派代表昨日在接受電台節目訪問時，回
顧了新年度預算案獲通過的情況，以及對政府日後施政
帶來的啟示。

王國興：凡事反 失民心
王國興表示，歡迎財政司司長曾俊華最終願意修改預

算案，但認為政府以至政黨，都要汲取教訓。所謂「水
能載舟，亦能覆舟」，政府在施政、立法會在監督政府
時，均須以市民利益為依歸，否則「最後一定會失敗」。

「如果（政府官員）過分主觀、官僚，認為精英專業意見
定了出來，就不肯改；結果是適得其反。如果（反對派
政黨）激進、凡事都反對，沒有建設性建議，也失民心
⋯⋯無論香港以後如何，都要以市民利益為重，不要偏
執自己的政治利益，否則香港就玩完！」

劉健儀：不應否決財案
劉健儀直言，即使政府預算案未盡如意，也不應否

決。而事實證明，「臨時撥款意外遭否決，市民有好大
反彈」。

公民黨黨魁梁家傑則聲言，是次預算案辯論，反映香
港政治的困局，即「立法會有票無權，行政長官就有權
無票」，又質疑當局既做不到「公眾參與、與民共議」，
就連「與政黨議員共議都做不到」。因此，他建議設立名
副其實的「執政聯盟」，邀請政黨與政府一起制定政策，
向公眾問責。民主黨副主席劉慧卿則稱，該黨日後會堅
持爭取政府推行有長遠承擔的政策。

議員籲汲財案教訓
朝野須以市民為本

■「稅債票償大
聯盟」焚燒印有

「私煙黨」字眼
的公文袋，表達
對該黨支持增加
煙稅的不滿。

香港文匯報
記者彭子文 攝

連接海口市及三亞市
新的鐵路於去年12月通車，令旅客由海口到三亞只需
90分鐘。為親身體驗新鐵路所帶來的方便，特首曾蔭
權及太太鮑笑薇日前在海南出席博鰲亞洲論壇年會期
間，就特意乘搭海南東環鐵路由博鰲前往三亞，出席
海南省政府所設的晚宴，並推薦旅客網友如有機會到
海南旅遊公幹，大可一試。

特首偕妻乘列車

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據
報道，前房屋及規劃地政局常任秘
書長梁展文為合夥人的顧問公司，
獲新世界中國母公司周大福企業聘
為顧問。但梁展文離職後就職的管
制期已過，政府再沒有任何機制跟
進。

前政務司司長陳方安生在一公開場

合被問及有關問題時稱，除非有證
據，否則外界不應單靠懷疑就「一路
追下去」。而且，梁展文「冷河期」已
過，相信他處理有關問題已特別小
心，故不贊成因此要收緊管制期，

「如果那個人操守（有問題）或不為
意，無論限制多嚴也沒有用。始終有
賴於個別人士（的操守）」。

陳方安生籲勿「一路追」梁展文

■曾蔭權今日會於禮賓府與梅德韋傑夫會面，並設午宴
款待。 圖為去年曾蔭權在莫斯科與梅德韋傑夫會面。

資料圖片

■俄總統梅德韋傑夫抵達香港進行官式訪問。財政司司
長曾俊華昨晚到機場迎接。

■在「饑饉三十」開幕禮後，曾鈺成及眾議員親嘗搬磚的滋味。
香港文匯報記者潘政祁 攝

■各議員將磚塊頂在頭上。其中馮
檢基的滑稽模樣，惹得曾鈺成等大
笑。

香港文匯報記者潘政祁 攝


